



SECCIONES

EL TIEMPO

SUSCRÍBETE X \$900 1ER MES

INTERMEDIOS

VIDA

CIENCIA

EDUCACIÓN

VIAJAR

MEDIO AMBIENTE

MUJERES

RELIGIÓN

MASCOTAS



La última reunión previa a la COP28 pide 'unidad' pero revela prioridades opuestas

Hoy se realizó, en Abu Dabi, la última reunión preparatoria para la COP28 con una asistencia récord.

RELACIONADOS: CAMBIO CLIMÁTICO | CALENTAMIENTO GLOBAL | CAMBIO CLIMÁTICO EN COLOMBIA | CUMBRE CLIMÁTICA | COP28

SE

EFE

30 de octubre 2023, 03:25 P. M.

Unirse a WhatsApp

Compartir



Seguir Medio Ambiente

Comentar

La reunión preparatoria para la Cumbre de Naciones Unidas para el Cambio Climático (COP28) abrió hoy en Abu Dabi con una participación récord de ministros y delegaciones de todo el mundo, un pedido de "unidad" para abordar la crisis climática y una lista de prioridades opuestas a la hora de marcar la agenda del evento.

(Lea también: [Tras Foro de Ministros de Ambiente, dos propuestas de Colombia se llevarán a la COP28](#))



Temas relacionados

INDUSTRIA DE HIDROCARBUROS

12:00 A. M.

La energía es el camino; no, el enemigo



HURACÁN 03:50 P. M.

¿Por qué el huracán Otis se intensificó tan rápidamente en México?



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Hasta 70 ministros responsables de temas ambientales, entre ellos la vicepresidenta española y ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera, y cien delegaciones, más del doble de los que habitualmente participan en estas reuniones "pre-COP", acudieron a la capital de los Emiratos Árabes Unidos (EAU) para establecer lo que serán las pautas de negociación del mayor encuentro sobre cambio climático y políticas ambientales del mundo.

"Tenemos que superarnos. Tenemos que unirnos. Debemos actuar. Y debemos cumplir en Dubái", dijo en la inauguración el presidente encargado de la COP28, Sultan al Jaber.



Ahmed al Jaber, presidente de la cumbre del clima COP28, prevista para finales de año en Dubái.

Foto: Bloomberg

(Lea también: [América Latina sella propuesta común para la COP28 sobre cambio climático](#))

En su mensaje, difundido por el portal de la organización, Al Jaber subrayó que "ahora más que nunca necesitamos unirnos sobre el clima y dar un mensaje claro de esperanza, solidaridad, estabilidad y prosperidad. **Necesitamos mostrar que la comunidad internacional puede cumplir y enviar una señal clara que mantenga al alcance el objetivo de los 1,5 (grados)**", dijo.



Esa línea de discurso fue ampliamente respaldada por los asistentes, si bien luego las presentaciones marcaron las enormes diferencias de enfoque y prioridades de las partes.

Al Jaber, también ministro de Energía de EAU y director gerente de la Compañía Nacional de Petróleo de Abu Dabi (ADNOC, en inglés), indicó que, pese a que hay "fuertes visiones" acerca de la idea de incluir "lenguaje sobre los combustibles fósiles y las renovables" en el texto final de la COP28, pidió a todos "trabajar para encontrar soluciones que puedan lograr consenso, lugares comunes y alineación entre todas las partes". "Debemos ser pragmáticos y no debemos dejar a nadie atrás", dijo.

(Lea también: [La UE, China y Canadá preparan el camino para la COP28 y las nuevas metas climáticas](#))

De este modo, **Al Jaber reflejó la postura de muchos países productores de hidrocarburos, entre ellos muchos países en vías de desarrollo, contrarios a endurecer las posturas sobre la producción y uso de combustibles fósiles que necesita para su desarrollo económico, un tema que en lenguaje de la COP se denomina "mitigación".**

Al Jaber apostó más por el uso de tecnología y compromisos de los grandes contaminadores privados para limitar sus emisiones, y no tanto en establecer limitaciones severas a las inversiones o uso de hidrocarburos.

También señaló que otra prioridad será mejorar la financiación para la "adaptación" de los países más vulnerables y que estos puedan tener apoyo con mayor disponibilidad y de forma "asumible y accesible".

En un polo opuesto se situó la ministra Ribera, cuya voz es una de las más autorizadas entre los representantes de la UE, quien en su presentación señaló que "reducir las emisiones globales debería ser la prioridad principal a buscar".

(Lea también: [Emiratos Árabes Unidos invita a Gustavo Petro a participar de la COP28](#))

"No nos engañemos, la COP28 no será un éxito sin una ambiciosa decisión en mitigación. Con menos mitigación, más pérdidas y daños. Cuanto más reduzcamos los gases de efecto invernadero, más asumibles serán los impactos de las pérdidas y daños. Y sabemos lo que hay que hacer", dijo Ribera.

Así, indicó que, por ejemplo, las emisiones deberán llegar a su pico como muy tarde en 2025 y que el objetivo de emisiones netas debe ser cero para el año 2050. "No podemos aceptar cortocircuitos aceptando falsas tecnologías para un desarrollo equitativo", añadió.

Además, apuntó que la financiación debe ser "innovadora" y abordar tanto la falta de la misma como la de apropiadas fórmulas para reducir el riesgo de estas inversiones en adaptación.

Ayer domingo, en una reunión de preparación para la pre-COP, el ministro británico de Seguridad Energética, Graham Stuart, subrayó también la postura



de su país para "ir por el camino de emisiones cero", al tiempo que se debe ayudar "a aquellos más en riesgo por los impactos del cambio climático".

Su contra parte de Vanuatu, Ralph Regenvanu, apuntó que son las "iniciativas" de adaptación las que "literalmente salvan vidas al minimizar los impactos de la crisis climática.

EFE

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. [Suscríbete aquí.](#)

Reciba noticias de [EL TIEMPO](#) desde GoogleNews

SE EFE
30 de octubre 2023, 03:25 P. M.

 **Comentar**  **Guardar**  **Reportar**  **Portada**

DESCARGA LA APP EL TIEMPO
Personaliza, descubre e infórmate.

  

Empodera tu conocimiento

ELECCIONES 2023 10:33 A. M.

SUSCRIPTORES **'El Pacto Histórico solo puede ser victorioso si se unifica en un solo partido': Racero**



DESEMPLEO SEPTIEMBRE 10:30 A. M.

La tasa de desempleo de septiembre del 2023 bajó a 9,3 %



GEN PLAY 10:00 A. M.

La Revolución del emprendimiento en GEN Play: Descubriendo a Kathe Loaiza



Nuestro Mundo

COLOMBIA

INTERNACIONAL

BOGOTÁ MEDELLÍN CALI BARRANQUILLA MÁS CIUDADES

INCENDIO 10:27 A. M.

Incendio en Pereira deja 24 familias damnificadas y 55 animales afectados



HOLANDES 10:21 A. M.

Capturaron a holandés mientras golpeaba fuertemente a su pareja en Santander

